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Herrn Oberbürgermeister 
Thomas Eiskirch 
 
           18.09.2019  

      

Änderungsantrag 
 
zur Sitzung des  
Ausschusses für Schule und Bildung am 18. September 2019 
Betriebsausschusses für die Eigenbetriebe am 18.09.2019 
Ausschusses für Kultur am 18.09.2019 

TOP 3.1 Realisierungsbeschluss zum Neubau Schulzentrum Gerthe (Vorlage 

20192362) 

 

 

Der Absatz 1 des Beschlussvorschlages wird wie folgt ersetzt: 

 

Der Rat stimmt der Umsetzung der beschriebenen Variante a. (optimierter Vorentwurf 

der gekürten Wettbewerbsarbeit) zu. Die Verwaltung wird beauftragt, die beschriebenen 

Einsparungen umgehend von den Planern einarbeiten zu lassen. Zusätzlich sind die in 

dieser Vorlage noch nicht betrachteten Einsparpotenziale unter „Weitere Einsparung 

ohne Betrachtung“ zu berücksichtigen und in der Entwurfsplanung umzusetzen.  

 

Bei der Betrachtung weiterer Einsparvorschläge sind nachstehende Punkte in die 

Überlegungen mit einzubeziehen: 

 

Flächenreduzierungen 

Das Raumprogramm ist dahingehend zu überprüfen, ob die Bereitstellung von Räumen 

über den jetzigen Bedarf hinaus (6 Klassenräume zur flexiblen Nutzung) zwingend 

erforderlich ist.  
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Für beide Schulen ist ein eigener naturwissenschaftlicher Bereich vorgesehen. Es ist zu 

prüfen, inwieweit durch eine gemeinsame Nutzung einzelner Fachräume durch beide 

Schulen die Anzahl der Fachräume reduziert werden kann. 

 

Technik 

Es ist zu prüfen, ob auf einige Technikkomponenten – z. B. für den Open-Library-Betrieb 

der Bücherei oder für ein Digitales-Medien-Informationssystem – vorerst verzichtet 

werden kann und ggf. eine Nachrüstung möglich wäre. 

 

Einrichtung 

Es ist zu prüfen, ob der Austausch eines Teils des Schulmobiliars erst in späteren 

Jahren erfolgen kann und z. B. Mehrzweckräume mit vorhandenem Mobiliar eingerichtet 

werden könnten. 

 

Energieeffizienz 

Es ist zu prüfen, ob Energieverbrauch und Energiekosten durch den Einsatz von 

Geothermie gesenkt werden können. 

 
Die Entwicklung der weiteren Planungen und Kosten werden kontinuierlich den Gremien 
mitgeteilt. 
 

 
 
Die Begründung erfolgt mündlich. 
 
 
Dr. Bastian Hartmann  Esra Tekkan-Arslan 
Ernst Steinbach Manfred Preuß 
Dr. Hans Hanke Barbara Jessel  
SPD-Ratsfraktion Fraktion Die Grünen im Rat  

 

 


